

# El Ipsa rompe los 11.500 puntos y logra un nuevo récord tras anuncio de Trump de suspender aranceles por Groenlandia

**En medio** de los cambios en Quiñenco tras la salida de Francisco Pérez Mackenna, las acciones del Banco de Chile saltaron 4,05% a un nivel no visto en al menos 10 años (\$186,88).

## DAVID NOGALES

Las acciones globales subieron con fuerza este jueves luego de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunciará que se alcanzó un "acuerdo marco" con aliados europeos en torno a Groenlandia y que desistiría de imponer aranceles escalonados a un grupo de países del bloque.

Las acciones globales agrupadas en el índice MSCI World avanzaron 0,85%, mientras que el índice paneuropeo Stoxx 600 cerró con una ganancia de 1,03%.

Al cierre de esta edición, las acciones agrupadas en el Dow Jones subían 0,8%, recuperando prácticamente todas las pérdidas sufridas a principios de esta semana tras el anuncio de Trump sobre sobre nuevos aranceles a Europa.

El S&P 500 subió un 0,7% y el Nasdaq Composite avanzó un 1%, respaldado por las ganancias de Nvidia, Microsoft y Meta Plataformas.

## BOLSA CHILENA EN RÉCORDS

En Chile las acciones siguen la tendencia y el IPSA se instala nuevamente en niveles históricos.

El principal indicador de la Bolsa de Santiago anotó un fuerte salto de 2,25% hasta unos inéditos 11.504 puntos.

El selectivo se vio favorecido por el buen desempeño de los pesos pesados del mercado. Latam fue la acción con mayores montos transados (\$45.286.43) y logró un avance de 1,80% al cierre de las operaciones.

En medio de los cambios en Quiñenco tras la salida de Francisco Pérez Mackenna, las acciones del Banco de Chile saltaron 4,05% a un nivel no visto en al menos 10 años (\$186,88).

SQM fue el otro papel destacado del mercado. La serie B escaló 1,82% \$ 72.700 por unidades, su segundo nivel más alto de la historia.

"El IPSA se ha visto beneficiado por un mayor apetito por riesgo de los inversores, tras la caída de la prima de riesgo geopolítico asociada a un tono más mode-



rado del presidente Trump. Ese cambio de percepción impulsó la apreciación de la moneda, lo que favoreció a los activos locales", dijo Emanuelle Santos, analista de mercados de XTB Latam.

## ALIVIO POR LOS ARANCELES

El repunte se produjo después de que Trump informara el miércoles que, junto al secretario general de la OTAN, Mark Rutte, acordaron un "framework of a future deal (marco para un futuro acuerdo)" relacionado con Groenlandia.

"Es más bien un concepto", dijo el mandatario en una entrevista con CNBC desde el Foro Económico Mundial en Davos, afadiendo que el acuerdo contempla colaboración entre EE.UU. y Europa en un eventual sistema de defensa antimisiles Golden Dome y acceso a recursos minerales en

Groenlandia.

Ante la falta de detalles, Trump señaló que "es un poco complejo, pero lo explicaremos más adelante".

El anuncio se dio en un contexto de incertidumbre sobre el futuro del acuerdo comercial entre la Unión Europea y Estados Unidos, luego de que legisladores europeos suspendieran la aprobación del pacto alcanzado el año pasado.

Desde Davos, el canciller alemán, Friedrich Merz, valoró el cambio de postura de Trump y llamó a sus pares europeos a no "dar por perdida la asociación transatlántica".

En el mercado cambiario, el dólar repuntó desde mínimos de tres semanas frente al euro y el franco suizo tras el discurso de Trump en Davos.

"Muchas veces, las palabras que salen de

la Casa Blanca forman parte de una negociación más amplia y se busca un resultado determinado, por lo que cualquier ruido que surja en medio de ese proceso, que se manifiesta con frecuencia, resulta ser una oportunidad de compra", dijo Eric Parnell, estratega jefe de mercado de Great Valley Advisor Group.

"Los fundamentos del mercado siguen siendo sólidos", agregó el experto en una entrevista con CNBC.

## DÓLAR

El dólar sigue en caída libre frente al peso chileno. Al cierre de esta edición, la divisa estadounidense se cotizaba en \$ 872, lo que representa una caída de 0,52% en relación al cierre previo y también su nivel más bajo desde diciembre de 2023.

Con este resultado, el tipo de cambio acumula una baja de 3,57% en lo que va del año, de acuerdo a la plataforma Tradingview.

La baja del dólar ignoró por completo la fuerte caída del cobre. De acuerdo a Cochilco, el precio del metal rojo registró una contracción de 2,06% en la Bolsa de Metales de Londres para situarse en US\$ 5.73, su segundo nivel más bajo de este 2026.

A nivel global, las menores tensiones se reflejaron en el Dollar Index –índicador que mide a la moneda estadounidense frente a una canasta de seis divisas extranjeras– que cayó 0,43%.

## LA FED Y EL PIB DE EE.UU.

Los inversionistas también evaluaban los comentarios del presidente estadounidense sobre la Reserva Federal.

En la entrevista con CNBC, Trump indicó que ya tomó una decisión respecto del próximo presidente del organismo y que no le preocupa si Jerome Powell continúa en el cargo.

Y a esto se agrega el desempeño que tuvo la economía estadounidense. El crecimiento de la mayor economía del mundo se aceleró más de lo previsto inicialmente el tercer trimestre de 2025 y anotó su mejor desempeño en dos años.

De acuerdo a las cifras actualizadas dadas a conocer por el Departamento de Comercio, el Producto Interno Bruto (PIB) anotó una expansión de 4,4% frente al periodo julio - septiembre de 2024, cifra superior al 4,3% reportado en la primera estimación.

Además con ello acrecentó su recuperación frente al retroceso de 0,6% registrado el primer trimestre de 2025, cuando la mayor economía mundial tuvo su primera contracción desde inicios de 2022.

Ignacio Mieres, head of research de la plataforma global de inversiones XTB Latam, destacó que "el dato fue mejor de lo esperado, impulsado principalmente por las exportaciones y la inversión. En contraste, el gasto de consumo fue revisado a la baja. En conjunto, esta cifra continúa reflejando una economía sólida y en expansión, favorecida por las políticas comerciales de la administración actual".